

**COMMUNIQUÉ DE PRESSE
POUR DIFFUSION IMMÉDIATE**

Une année 2025 résolument active pour la SPIPB

FAIRE FACE AUX ENJEUX ET SAISIR LES OPPORTUNITÉS : LA SPIPB SUR LA LIGNE DE DÉPART !

Bécancour, 8 janvier 2026 – La Société du parc industriel et portuaire de Bécancour (SPIPB) dresse le bilan d'une année 2025 marquée à la fois par des défis importants et par des opportunités majeures de développement industriel, économique et collectif.

Il y a près de 60 ans, une vision audacieuse a émergé sur les rives du Saint-Laurent : celle de faire de Bécancour un territoire stratégique au service du développement économique du Québec. Cette vision se concrétise aujourd'hui avec plus de 40 entreprises qui contribuent à la vitalité d'un écosystème dynamique et diversifié. En 2025, Bécancour a confirmé son rôle de pôle canadien incontournable pour les projets de valorisation des minéraux critiques et stratégiques. Grâce à ses atouts uniques et à l'engagement d'acteurs industriels de calibre mondial, le Parc se positionne comme un maillon essentiel. Des leaders internationaux ont choisi Bécancour pour y bâtir l'avenir, s'intégrant dans un écosystème unique où se rencontrent innovation, expertise québécoise et synergies à forte valeur ajoutée. Soulignons également la présence des entreprises bien établies qui ont démontré une résilience remarquable face aux défis géopolitiques actuels.

Avec des retombées économiques dépassant un milliard de dollars pour la Mauricie et le Centre-du-Québec, les entreprises en construction et les projets d'infrastructure du Parc génèrent un essor économique incroyable pour la région. Les travaux d'infrastructure de la SPIPB sont maintenant presque complétés, ce qui ajoute un avantage considérable à l'organisation afin de confirmer sa place de choix comme milieu d'accueil pour des projets d'envergure. D'ici 2029, ce sont 700 millions de dollars qui seront investis dans les infrastructures industrielles et portuaires à Bécancour. Ces investissements stratégiques visent à soutenir la croissance actuelle, tout en bonifiant les conditions de succès pour l'accueil des projets de demain.

Le projet de loi n° 87, *Loi concernant principalement le développement et la mise en valeur de terrains industriels et la gouvernance de la Société du parc industriel et portuaire de Bécancour*, a démarré l'année 2025. L'Assemblée nationale a adopté ce projet de loi permettant de moderniser la *Loi sur la SPIPB* en plus d'intégrer officiellement le parc La Prade au territoire de la SPIPB. Ce site industriel lourd d'environ 1 million de m² est ainsi devenu un nouvel espace stratégique pour accueillir des PME et soutenir le dynamisme des grandes industries déjà installées à proximité.

Le projet *Horizon Bécancour* a réalisé des étapes importantes en 2025, notamment avec des études environnementales, des forages terrestres, des consultations publiques ainsi que le démarrage du processus de sélection pour le mode de réalisation collaboratif (réalisation projet intégré); une avancée suscitant beaucoup d'intérêt de la part des différents acteurs du milieu de l'ingénierie et de la construction.

La SPIPB impliquée pour sa communauté

L'année qui vient de se terminer a également été marquée par des engagements concrets envers la protection de l'environnement et la qualité de vie. La mise en conservation de 215 hectares sur l'île Montesson a permis de quintupler la superficie d'aire protégée sur le territoire de la SPIPB. Le dévoilement du tracé de la piste multifonctionnelle *La Traversée du Parc* confirme la volonté de redonner un parcours actif en milieu naturel, favorisant la reconnexion entre les secteurs Bécancour et Gentilly; un tracé qui saura réjouir les petits et grands

sportifs. Par ailleurs, la création d'un fonds collectif, en partenariat avec les entreprises du Parc, illustre l'engagement clair de la SPIPB à soutenir des initiatives répondant aux besoins des communautés avoisinantes. Dans un contexte où les besoins locaux sont en constante augmentation et où les parties prenantes manifestent une volonté croissante de s'engager collectivement, ce fonds ciblera plusieurs thématiques mobilisatrices.

Tout au long de l'année, M. Donald Olivier, président-directeur général, a activement pris part aux tribunes locales et nationales afin de rendre l'actualité liée au territoire de la Société accessible et compréhensible. Par des interventions claires, factuelles et pédagogiques, citoyens et entreprises ont pu mieux saisir les enjeux et les développements en cours. Les partenariats radiophoniques établis en collaboration avec VIA 90.5 pour l'émission *Le Parc en 30 minutes* ainsi qu'avec le 106.9 Mauricie pour les chroniques bimensuelles, ont assuré une visibilité régulière renforçant le lien avec la communauté et contribuant à un dialogue transparent. De plus, la SPIPB a tenu cette année ses toutes premières journées « découverte »; des activités mobilisatrices qui ont permis aux citoyens et aux PME de mieux connaître leur parc industriel et portuaire, sans oublier les nombreuses visites du territoire grâce au tourisme industriel en collaboration avec la Ville de Bécancour.

Le succès du Parc industriel et portuaire de Bécancour repose sur un milieu mobilisé et engagé. Cette adhésion collective maintient l'enthousiasme, favorise les perceptions positives et assure la pérennité des projets structurants qui transformeront la région pour les générations futures.

La SPIPB est solidement positionnée afin de poursuivre sa croissance. Bien que le rythme des annonces soit moins rapide, cinq projets sont démarrés à Bécancour et l'année 2026 s'annonce porteuse de nouvelles retombées positives sur notre territoire.

« La SPIPB dispose aujourd'hui de bases solides, d'une gouvernance forte et d'une vision claire pour poursuivre cette deuxième vie au bénéfice de la région. Les équipes de la SPIPB abordent donc 2026 avec confiance et détermination. » **Jean Poliquin, président du conseil d'administration.**

« Je suis fier du travail réalisé au sein de la grande équipe de la SPIPB, de même que les efforts déployés par les entreprises du territoire qui ont su naviguer parmi les différents aléas de l'année qui vient de se terminer. Le développement que nous vivons aujourd'hui dépasse la simple croissance industrielle, c'est celui d'une région qui se réinvente, d'une communauté qui avance avec fierté et d'un territoire résolument tourné vers l'avenir. » **Donald Olivier, président-directeur général.**

À propos de la SPIPB

La Société du parc industriel et portuaire de Bécancour a pour mission de favoriser le développement économique du Québec en instaurant et en exploitant, dans un objectif d'autofinancement, un parc industriel et portuaire.

La Société est mandataire du gouvernement du Québec, et le ministère de l'Économie, de l'Innovation et de l'Énergie est responsable de l'application de sa loi constitutive. Elle a pour objectifs de promouvoir l'établissement de nouvelles entreprises et de fournir les infrastructures nécessaires à l'implantation et à l'exploitation d'entreprises de grande envergure.

Source :

Marie-Noëlle Bourque

Société du parc industriel et portuaire de Bécancour

819 294-6656